
あ じ す

山口市阿知須土地改良区 (山口県)

面 積：358ha
組合員：655人
理 事：12人（うち女性員外2人）
監 事： 3人（うち女性1人）
職 員： 1人（うち女性1人）

：役員会にて次期役員の候補者を協議

組織の概要

哥川さんが理事を引き受けるまで

※女性理事登用を進めた動機やきっかけ。女性理事への期待。これ
から進めようとする土地改良区へのアドバイス。

男女共同参画の実現のため、員外理事制度を活用し、
女性理事の登用にいち早く取り組んだ。女性理事2人にし
たのは、1人では意見を伝えることが難しいため、2人い
ることにより活発な意見が出やすくするためです。

まつさきしげあき
松﨑繁秋理事長より

※登用によって土地改良区に生じた変化。これから進めようと
する土地改良区へのアドバイス。

女性の目線から意見をいただき、地域の活性化に
つながることを期待します。

事務局より

左) 粟谷理事 中) 松﨑理事長 右) 哥川理事

フルネームふりがな

○○○○理事
フルネーム・ふりがな

選挙制 ・ 選任制

令和5年 4月19日 定款変更(定数増、員外規定)
令和5年11月17日 総(代)会にて選任
令和5年12月14日 12月14日 理事就任

(任期：令和9年12月13日）

登用までの流れ

中尾前理事長

もう1人女性理事がおられるので、
是非一緒にお願いします。

哥川理事
わかりました。お引き受けします。

粟谷さんが理事を引き受けるまで

中尾前理事長

農業をされているので折角のチャ
ンスですので勉強したらいかがで
しょうか。

粟谷理事

わかりました。お引き受けします。

あわやたかこ
粟谷孝子理事 経歴

山口県農業協同組合 総代
農業者

夫（組合員）は総代

理事になって思うこと
（男女共同参画について思うこと、課題や解

決のためにできることなど）

ポンプの修理のことをよく耳
にしていたので、土地改良区が
その管理をしている事を知り興
味を持ち、今後意見を述べたい
と思います。

女性理事登用を進めるための秘訣

（女性側からの、これから進めようとする土地改良区へのアドバイス）

依頼があった際、私に理事の仕事が務まるのか大

変不安でしたが、女性理事を他にもう1人登用する

と聞いたので引き受けました。土地改良区について
勉強し、地域の発展を女性理事として支えていけた

らと思っています。

うたがわけいこ
哥川惠子理事 経歴

農業者
夫（組合員）は総代

女性理事登用を進めるための秘訣

（女性側からの、これから進めようとする土地改良区へのアドバイス）

女性理事登用の依頼があった時、私に理事の仕
事ができるか不安がありましたが、これから勉強を

し、今後土地改良区の維持発展の為、女性の立場か
ら意見を述べたいと思います。

理事になって思うこと
（男女共同参画について思うこと、課題や解

決のためにできることなど）

ほ場整備事業の完了後、水路
の維持管理等を土地改良区が
担っていることを知り、私も土
地改良区の一員として、意見を
述べたいと思います。

2人の女性理事が就任
女性目線から地域の活性化を目指します

令和６年６月作成

通常の理事
登用方法


